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Vacinação poderá ser 
obrigatória, decide STF

União, estados e municípios deverão definir penalidades para quem se recusar a ser imunizado

DOSES SERÃO GRATUITAS

CIDADES\PÁG. 3

Lewa deixa 
CR7 e Messi 
a ver navios
Atacante do Bayern 
supera os dois craques 
e conquista o prêmio da 
Fifa de melhor jogador do 
mundo. Já Arrascaeta, do 
Fla, fica sem o troféu de 
gol mais bonito.

PÁG. 8

ESPORTES

Reprodução do Twitter

Lewandowski recebeu ontem o 

prêmio ‘The Best’, dado pela Fifa

CULTURA

Jorge Vercillo 
em concerto 
virtual

Nesta sexta, o “Concerto Natal 
Sons da Esperança”, especial 
de fim de ano do projeto social 
Orquestra Sinfônica Som+Eu 
contará com a participação 
especial do cantor e compositor 
Jorge Vercillo.

PÁG. 2

Divulgação

Sinfônica Som+Eu promove hoje concerto de Natal com o cantor Jorge Vercillo 

Divulgação / Manifestação Lockdown III

Mais de 500 manifestantes fecharam a entrada da cidade e ameaçaram invadir a prefeitura. Setor não quer recuar na flexibilização em meio aos novos casos do novo coronavírus no município

Witzel: testemunhas depõem
Governador afastado tenta adiar interrogatório, marcado para hoje no Tribunal Especial Misto

CIDADES/PÁG 4 

MP ajuíza ação 
contra Crivella 
por abuso

Seis pessoas foram presas, sendo 
cinco PMs, suspeitos de terem 
organizado a execução de um 
inspetor. Quatro dos detidos são 
do batalhão de São Gonçalo.

CIDADES\PÁG. 4

Prefeitura 
do Rio abre 
matrículas

CIDADES\PÁG. 4

Quatro PMs de 
São Gonçalo 
são presos

CIDADES\PÁG. 5

Búzios tem 
protestos contra 
‘lockdown’
Após a Justiça decretar 
“lockdown”, entidades 
empresariais e de trabalhadores, 
principalmente do setor turístico, 
realizaram protestos e quase 
invadiram a sede da prefeitura 
para exigir a reabertura da 
cidade. Preocupado com o 
choque gerado pela medida em 
plena época em que o município 
recebe mais visitantes, o 
Executivo já avisou que vai 
recorrer. 

CIDADES\PÁG. 3

Pandemia é 
inspiração para 
Viradouro

PANORAMA\PÁG. 2

Rio de Janeiro 
cancela eventos 
na orla
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Rio: prefeitura cancela Reveillón
Decisão mais sensata a ser tomada. Sem a vacina ficaria 
injustificável a realização de um evento da magnitude do 
Reveillón no Rio de Janeiro. Espero que as pessoas res-
peitem as orientações e coloquem na cabeça o quanto é 
importante evitar as aglomerações. Não é um sacrifício tão 
grande se privar de comemorações para ajudar o próximo.
Ana Cláudia

Cachorros de rua em Niterói
Fico muito preocupada com alguns animais de rua que fi-
cam circulando pelas avenidas de Niterói. Só essa semana 
vi uns cinco cachorros quase sendo atropelados. A sorte é 
que os carros tentam desviar dos bichos. Seria importante 
uma iniciativa para cuidar desses animais desorientados.
Ivan Pacheco

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Preço da gasolina 
em alta
Pelo sexto mês consecutivo, 
o preço médio da gasolina no 
Brasil aumentou. Após alguns 
meses abaixo, a média da 
capital carioca voltou a ficar 
na casa dos R$ 5. De acordo 
com levantamento feito pela 
ValeCard, empresa especiali-
zada em soluções de gestão 
de frotas, o valor cobrado pelo 
litro do combustível variou 
até 11,11% em diferentes 
bairros da Capital durante o 
período, com preços entre R$ 
4,714 a R$ 5,238.

O carioca que for abaste-
cer o seu veículo vai encon-
trar a gasolina mais cara nos 
bairros da Lagoa (R$ 5,238), 
Flamengo (R$ 5,225) e Gávea 
(R$ 5,218), todos da Zona Sul. 
Já os preços mais baratos es-
tão no Tanque, R$ 4,714, Zona 
Oeste; no Lins Vasconcelos 
(R$4,764), Zona Norte; e em 
Catumbi (R$ 4,774), na Zona 
Central.

Para comparação, os da-
dos mostram que o Estado 
do Rio teve a média mais 
alta no Sudeste (R$ 5,028).  
Já São Paulo foi o Estado 
com a gasolina mais barata  
(R$ 4,362). 

São Gonçalo paga 2ª parcela do 13º

Funcionários ativos e 
inativos de São Gonçalo 
recebem hoje a segunda 
parcela do 13º. A infor-
mação foi confirmada 
pelo prefeito José Luiz 
Nanci após reunião com 
os secretários de Fazenda, 

Divulgação

Eduardo Combat, Con-
trole Interno, Danielle 
Matos, e Administração, 
Ana Luiza Perni. O prefei-
to também irá antecipar 
para o próximo dia 28 o 
pagamento do salário de 
dezembro.

‘A Viradouro vai nos redimir da covid’ 
Autor do livro “Metrópole 
à beira-mar – o Rio moder-
no dos anos 20”, que tem 
um capítulo dedicado ao 
carnaval carioca de 1919, o 
jornalista, biógrafo e escritor 
Ruy Castro foi o narrador da 
vídeo-sinopse do enredo da 
Unidos do Viradouro para o 
próximo desfile.

A ideia de convidar Castro 
para colocar voz no texto, di-
vulgado no último domingo, 
13, e que vai servir de inspi-
ração aos compositores para 
a criação do samba do pró-
ximo desfile, foi de Tarcísio 
Zanon e Marcus Ferreira. O 
capítulo da obra, intitulado 
“O carnaval da guerra e da 
gripe”, foi uma das fontes de 
inspiração para que os car-
navalescos dessem a partida 
no processo criativo para 
o enredo “Não há tristeza 
que possa suportar tanta 
alegria”. O espetáculo que 
será mostrado na Avenida 
pela Viradouro em busca do 
bicampeonato vai abordar a 
folia de 101 anos atrás, após 
a devastadora gripe espa-
nhola, festa que ficou co-
nhecida como o Carnaval da 

Divulgação

Trecho de livro de Ruy Castro vai inspirar carnavalescos da escola

Revanche e foi considerado 
o maior de todos os tempos. 
A leitura do livro evidenciou, 
nas palavras do carnavalesco 
Marcus Ferreira, a relevância 
do tema.

“Não é exagero dizer que 
a narrativa do Ruy Castro no 

livro foi fundamental para 
que a gente se convencesse 
da força do enredo, antes 
mesmo de apresentar nossa 
ideia à direção da Viradouro”, 
conta Marcus Ferreira.

Tarcísio Zanon também 
destaca o texto do jornalista. 

Governador fecha 
com Bolsonaro

Nanci tem contas 
aprovadas

Campanha contra 
a covid-19

Presente ao encerramento 
do ano legislativo na Alerj, 
o governador em exercício, 
Cláudio Castro, reafirmou 
ontem que os tempos de 
gato e rato entre governador 
e presidente da República 
terminaram em definitivo 
na gestão de Witzel. Castro 
enfatizou que tem mantido 
um “diálogo de altíssimo ní-
vel com Jair Bolsonaro”, por 
terem o alinhamento de que 
“política se faz com diálogo, 
firmeza e palavra”.

“O presidente Bolsonaro é 
uma pessoa de palavra e tem 
ajudado muito o Rio de Janei-
ro. Se não fosse ele, nós não 
teríamos fechado as contas 
do Rio esse ano. A ajuda da 
Assembleia Legislativa e do 
presidente foram fundamen-
tais”, declarou Cláudio Castro, 
que foi muito requisitado 
por deputados do centro até 
a esquerda para gravação de 
vídeos.

O bolsonarista Charlles 
Batista (Republicanos) foi 
um dos que gravou mensa-
gem de fim de ano junto ao 
governador.

“Passamos por um ano 
de muitas dificuldades, mas 
o Rio está superando para 
crescer. Com esse alinhamen-
to do governador com nosso 
líder presidente Bolsonaro, o 
Estado só tem a ganhar, assim 
como nosso Brasil avança 
cada vez mais rumo a dias 
melhores”, disse Charlles. 

A prestação de contas de 
governo da Prefeitura de São 
Gonçalo, referente à adminis-
tração financeira no exercício 
de 2019 e sob a responsabi-
lidade do prefeito José Luiz 
Nanci, foi aprovada em sessão 
plenária pelos conselheiros 
do Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE). O parecer seguirá 
para a Câmara Municipal para 
a apreciação final.  

A Fecomércio RJ está lide-
rando uma campanha de 
conscientização e combate 
à propagação da covid-19, 
que abrange faixas nas ruas e 
compartilhamento nas redes 
sociais. Tendo como parceiros 
o Governo do Estado, a Asso-
ciação Comercial do Rio de 
Janeiro (ACRJ) e os Sindicatos 
filiados em todas as regiões 
fluminenses, a ação visa re-
forçar, junto à população 
fluminense, a importância 
dos cuidados recomendados 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), como, uso de 
máscaras; limpeza das mãos 
com álcool; evitar aglome-
rações e manter o distancia-
mento social. 

Legislativo divulga balanço deste ano

Neste ano a Assembleia 
Legislativa (Alerj) realizou 
mais de 350 sessões ex-
traordinárias, 872% a mais 
que em 2019, e teve 1,6 mil 
projetos de lei apresenta-
dos, a maioria com relação 
à crise social e econômica 

Rafael Wallace/Alerj

devido ao coronavírus. 
Desse total, 435 já são leis. 
As comissões realizaram 
318 reuniões. Os números 
foram apresentados on-
tem, durante sessão solene 
de encerramento do ano 
legislativo.

Panorama RJPanorama RJ

Live traz Jorge 
Vercillo e orquestra
Nesta sexta-feira (18), será 
realizado o “Concerto Na-
tal Sons da Esperança”, 
especial de fim de ano 
da Orquestra Sinfônica 
Som+Eu. O evento contará 
com as participações mais 
do que especiais do cantor 
e compositor Jorge Vercillo 
e da Orquestra Tubônica 
Som+Eu, que tocam ins-
trumentos feitos de plás-
tico. A apresentação será 
transmitida a partir das 
19h, diretamente da Cidade 

das Artes, no Rio de Janeiro, 
pelo canal do projeto no 
YouTube.

O repertório do con-
certo trará apresentações 
de música clássica e MPB. 
Criado em 2011, o Projeto 
Som+Eu teve sua primeira 
unidade no Morro da Provi-
dência, na Região Portuária 
do Rio de Janeiro, já bene-
ficiou mais de 3000 alunos 
por meio de aulas gratuitas 
de música e formação de 
grupos e orquestras. 

CULTURA FABIANA MAIA

Black in
Dentro da programação do 
Festival Black in, nesta sexta, 
às 20h, tem apresentação de 
Naíma Alli. Cantora, atriz, 
roteirista, produtora, mo-
delo, compositora, ritmista 
e bailarina. Dona de uma 
voz marcante, é apaixona-
da pela arte e Iniciou sua 
carreira muito cedo e, em 
dezembro de 2019, lançou 
Zara, seu primeiro single, 
pela gravadora “O Quarto”. 
No Instagram (@tearonie-
meyer) e Facebook (@Tea-
troPopularOscarNiemeyer).

Oiticica - Acompanhando a exposição “Hélio Oiticica: 
a dança na minha experiência” aberta no MAM Rio, de 
18 a 24 de dezembro a Cinemateca apresenta a mostra 
de filmes “Em torno de Hélio Oiticica”. A ideia da mos-
tra é desenvolver uma genealogia de aproximação e de 
formação quanto à relação do artista com as imagens 
em movimento. Curadoria de Hernani Heffner.

Humor - Leandro Hassum comemora 30 anos de car-
reira com novo espetáculo no Teatro das Artes. Em “É 
noix família”, ele reúne histórias sobre a sua própria fa-
mília para provar que o ditado “família é tudo igual, só 
muda o endereço” está certo. No  Shopping da Gávea, 
Rio, até 28 de janeiro. Sexta e sábado às 21h, domingo 
às 20h. R$ 80 (inteira). Ingressos: divertix.com.br

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Orquestra Sinfônica Som+Eu promove concerto de Natal com Jorge Vercillo

Divulgação

Amanda Naíma é a atração do Festi-

val Black In nesta sexta-feira

“Foi impressionante como o 
relato dele foi capaz de, com 
tanta riqueza de detalhes, 
nos transportar ao clima 
que os cariocas viveram na 
época, quando conseguiram 
se livrar do sofrimento e  
das limitações impostos pela 
pandemia da gripe espa-
nhola”.

Além de “Metrópole à 
beira-mar”, lançado em 2019, 
Ruy Castro tem uma série 
de livros importantes, como 
as biografias de Garrincha, 
Nelson Rodrigues e Carmen 
Miranda, e obras sobre a 
Bossa Nova e sobre o bairro 
de Ipanema. O escritor está 
orgulhoso de participar, atra-
vés de sua obra, do carnaval 
da escola de Niterói.

“Depois de uma pande-
mia, só um grande carna-
val pode nos redimir. Isso 
aconteceu em 1919, logo 
depois da gripe espanhola.  
Tenho muito orgulho de 
saber que a Viradouro tá se 
inspirando no meu livro pra 
fazer o enredo do seu próxi-
mo carnaval. A Viradouro vai 
nos redimir da covid”, aposta 
Ruy Castro. 



Cidades 3Sexta-feira, 18/12/2020 ofluminense.com.br

Hotéis e pousadas têm até o fim de semana para esvaziar os quartos. Novas reservas estão proibidas

Covid-19: Justiça fecha Búzios
A Justiça do Rio de Janeiro 
determinou ontem que ho-
téis, pousadas e outros meios 
de hospedagem em Búzios 
fossem fechados devido ao 
aumento de número de ca-
sos de covid-19 e da ocupa-
ção de leitos hospitalares no 
município. Os hotéis terão 
72 horas para desocupar 
seus quartos e novas reservas 
estão proibidas.

A decisão judicial tam-
bém atinge as praias do mu-
nicípio, que devem ser fe-
chadas. Apenas moradores 
e pessoas que trabalhem em 
Búzios poderão entrar na 
cidade.

Além disso, restauran-
tes só poderão funcionar 
com entregas e apenas o 
comércio essencial (como 
mercados, farmácias, lo-
jas de animais etc) poderá 
seguir funcionando, ainda 
assim limitando o acesso de 
consumidores a 30% da ca-
pacidade da loja. Em caso de 
descumprimento da decisão, 
o município teria que pagar 
multa de R$ 100 mil por dia.

No início da tarde, a pre-
feitura de Búzios informou 

que iria recorrer da decisão 
no Tribunal de Justiça do Rio. 
Mas, desde que a decisão 
começou a valer, a barreira 
seguiu não permitindo a en-
trada de visitantes. A cidade 
informou ainda que equipes 

da Coordenadoria de Postu-
ras de Búzios percorreram as 
pousadas e hotéis para fazer 
valer a decisão.

Por conta dessa decisão 
judicial, trabalhadoras de 
diferentes setores da eco-

nomia da cidade, protesta-
ram e fecharam nesta quin-
ta (17), as vias de entrada e 
saída do centro da cidade. O 
protesto, que começou pela 
manhã, por volta de 8h30, 
reuniu mais de 500 pessoas.

Divulgação / Manifestação Lockdown III

Manifestantes contrários ao fechamento da cidade realizaram ontem um protesto com mais de 500 pessoas

Gilson Machado deu recado a governadores e prefeitos durante sua posse

Novo ministro apela para que 
não seja decretado lockdown
O novo ministro do Turismo, 
Gilson Machado, fez um apelo 
nesta quinta-feira (17) para 
que governadores e prefeitos 
não decretem lockdown (fe-
chamento total) das atividades, 
em razão da pandemia de co-
vid-19. “O trade (atividades do 
setor do turismo) não aguenta 
a decretação de um segundo 
lockdown. O empresário do 
turismo, que gera emprego e 
renda, hoje tem mais medo 
de um decreto que da própria 
doença. Então, isso é um apelo 
que eu faço nesse momento”, 
disse, durante sua cerimônia 
de posse, no Palácio do Pla-
nalto.

Machado citou o caso do 
município de Búzios, no Rio 

de Janeiro, onde a Justiça deter-
minou o fechamento de hotéis 
e praias devido ao aumento 
de casos de covid-19. O Brasil 
já ultrapassou 7 milhões de 
infectados pelo novo corona-
vírus. De acordo com o último 
boletim divulgado ontem (16) 
pelo Ministério da Saúde (MS), 
nas 24 horas anteriores, foram 
registradas 70.574 novas infec-
ções por covid-19. O número 
de infecções supera muito o 
do boletim divulgado na ter-
ça-feira (15), quando foram 
registradas 42,8 mil pessoas 
infectadas.

Por outro lado, segundo 
Machado, já o governador de 
Pernambuco, Paulo Câmara, 
garantiu que não haverá lock-

down no estado. Para o minis-
tro, o Brasil já vê uma recupe-
ração econômica no turismo, já 
que, os turistas brasileiros que 
antes viajavam para o exterior, 
hoje estão viajando dentro do 
Brasil. “E quem fala isso são os 
números, somos hoje o país 
da América Latina que tem 
o maior potencial de cresci-
mento e a melhor velocidade 
de retomada de crescimento 
e o turismo, para isso, tem um 
papel importantíssimo”, disse.

Segundo Machado, as com-
panhias aéreas já registram 
recuperação de 400% da malha 
aérea e, comparado ao ano 
passado, 80% das rotas já foram 
reativadas devido ao turismo 
interno.

Setor do turismo unido para 
seguir recebendo visitantes

Após o anúncio da decisão, 
a Rede Hoteleira e Emprega-
dos de Diversas Atividades 
de Armação de Búzios, se 
manifestaram contra, atra-
vés de uma nota de esclare-
cimento.

“Nós das Entidades de 
Classes, Rede Hoteleira, 
Empregados de Diversas 
Atividades de Armação de 
Búzios, não concordamos 
com a decisão do juiz que 
unilateralmente definiu um 
novo lockdown na cidade.  
Uma vez que  a decisão não 
está baseada num aumento 
de casos e agravamento da 
covid-19, mas sim por um 
descumprimento de normas 
de um TAC celebrado entre a 
prefeitura e a Defensoria Pú-
blica. Não se pode impedir 
a nossa vocação por ofício, 
que é de receber e dividir 
com nossos turistas o nosso 
paraíso.” disse a nota.

O setor do turismo tam-
bém se manifestou contrá-

rio à decisão nas três esferas, 
tanto na Municipal, quanto 
na Estadual e Federal. O 
Secretário Estadual de Tu-
rismo, Gustavo Tutuca, disse 
que está trabalhando junto 
com o prefeito José Henri-
que Gomes, de Búzios para 
reformar a decisão do juiz 
para que possam demons-
trar que a prefeitura tem 
cumprido o que foi colocado 
no TAC anteriormente. O 
secretário falou inclusive 
que já colocou o Governo 
do Estado à disposição, caso 
seja necessária a ampliação 
de novos leitos e estrutura 
para a saúde de Búzios e a 
discussão do tema.

Já o secretario munici-
pal Alexandre Verdade con-
firmou que foi feita uma 
vídeo conferência com a 
defensoria pública. Segun-
do ele, o município já en-
viou pra ela, por e-mail, as 
respostas e o cumprimento 
do TAC, para uma análise.

Prefeitura do Rio anuncia cancelamento de eventos na orla
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Riotur, comunica que 
estão canceladas as festas 
privadas de réveillon nos 
quiosques da orla da cidade 
do Rio de Janeiro. Portanto, 
não serão permitidos cer-
cadinhos, shows ou qual-

quer evento com cobrança 
de ingressos ao longo da  
orla, seja na areia ou calça-
dão.

“A preservação da vida é 
o que mais importa nesse 
momento e, por isso, en-
tendemos e respeitamos a 

decisão da Prefeitura do Rio 
de não autorizar a realização 
de eventos maiores em al-
guns poucos estabelecimen-
tos”, declarou o presidente 
da Orla Rio João Marcello, 
que esteve reunido com o 
presidente da Riotur nesta 

manhã.
“Essa medida é funda-

mental e segue a decisão to-
mada em relação ao réveillon 
oficial da cidade. Seguimos 
para uma virada de ano com 
responsabilidade social”, 
afirmou o presidente em 

exercício da Riotur Fabricio 
Villa Flor.

“O momento é de aten-
ção redobrada à proteção 
das pessoas. Lamentamos 
profundamente as vidas 
que se foram, e esperamos 
salvaguardar outras tan-

tas, apelando ainda para 
que tomem cuidados sa-
nitár ios  onde quer  que 
estejam na virada de ano.  
Que 2021 seja um ano de 
superação, com a força de 
Deus”, disse o prefeito Mar-
celo Crivella.

Divulgação

Aparelhos desativados podem ser doados a unidades estaduais e municipais

Os aparelhos desativados podem ser doados à unidades de saúde

Equipamentos de hospitais de 
campanha podem ser cedidos
O Governo do estado poderá 
ceder às unidades de saúde 
estaduais e municipais, com 
aval da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES), os equipamentos 
desativados das unidades de 
tratamento intensivo (UTIs) 
dos hospitais de campanha 
destinados ao atendimento 
durante a pandemia do co-
ronavírus. É o que autoriza 
o projeto de lei 3.005/20, do 
deputado Pedro Ricardo (PSL), 
que a Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, em redação 
final, nesta quarta-feira (16). 
O texto seguirá para o governa-
dor em exercício, Cláudio Cas-
tro, que tem até 15 dias úteis 
para sancioná-lo ou vetá-lo.

O Poder Executivo pode-
rá firmar convênios com as 
prefeituras municipais para a 
efetivação da medida. “O fe-
chamento e a redução dos hos-
pitais de campanha, já fadados 

ao insucesso em função das 
graves e odiosas circunstâncias 
de corrupção, por certo legará 
uma série de equipamentos de 
UTI’s inutilizados ou ociosos”, 
afirma o autor da medida.

Governo Federal lança Medida Provisória que abre crédito extraordinário para cobrir os gastos com a imunização

R$ 20 bi para vacinar a população
O presidente Jair Bolsonaro 
assinou ontem (17) Medida 
Provisória (MP) que abre cré-
dito extraordinário de R$ 20 bi-
lhões, em favor do Ministério 
da Saúde, para a vacinação da 
população contra a covid-19. 
O Supremo Tribunal Federal 
(STF) deu aval ontem (17) para 
que os governos locais possam 
estabelecer medidas para 
vacinação compulsória da 
população contra a covid-19. 
Conforme o entendimento, 
a União, os estados, o Distri-
to Federal e os municípios 
podem estabelecer medidas 
legais pela obrigatoriedade, 
mas não podem determinar 
a vacinação forçada. Na prá-
tica, enquanto na vacinação 
forçada há violação da inte-
gridade física, inclusive, por 
meio de violência pelo Estado; 
na vacinação compulsória 
há a restrição ao exercício 
de determinadas atividades. 
O ato ocorreu durante a ce-

rimônia de posse do novo 
ministro do Turismo, Gilson 
Machado, no Palácio do Pla-
nalto.

“Tão logo tenhamos uma 
vacina certificada pela Anvisa 
[Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária], ela estará a 
disposição de todos no Brasil, 
de forma gratuita”, disse Bol-
sonaro.

Em nota, a Secretaria-Geral 
da Presidência explicou que o 
valor cobrirá as despesas com 
a compra das doses de vacina, 
seringas, agulhas, logística, 
comunicação e todas as des-
pesas que sejam necessárias 
para vacinar a população. 
O montante, ainda segundo 
a pasta, não é destinado a 
nenhuma vacina específica e 
poderá ser utilizado conforme 
o planejamento e as necessi-
dades.

“A medida permitirá que 
as autoridades de saúde bra-
sileiras fiquem em condições 

de adquirir as primeiras va-
cinas que tenham o seu uso 
autorizado pela Anvisa e que 
apresentem possibilidade de 
rápida disponibilização à po-
pulação brasileira”, diz a nota.

De acordo com o governo 
federal, o valor será financiado 
com o uso de superávit finan-
ceiro de exercícios anteriores 
e, como se trata de um crédito 
extraordinário, ele não depen-
de da aprovação da Lei Orça-
mentária de 2021. “Embora a 
medida em tela seja enviada 
ao Legislativo para posterior 
confirmação, os recursos já 

ficarão disponíveis imediata-
mente e poderão ser utiliza-
dos desde já pelo Ministério 
da Saúde. A medida é mais 
uma das ações empreendidas 
pelo governo federal visando 
diminuir os graves impactos 
econômicos pela pandemia do 
covid-19”, explicou a Secreta-
ria-Geral.

De acordo com o Plano 
Nacional de Operaciona-
lização da Vacina contra a 
Covid-19, apresentado esta 
semana pelo Ministério da 
Saúde, o governo federal já 
disponibilizou R$ 1,9 bilhão 
de encomenda tecnológica 
associada à aquisição de 100,4 
milhões de doses de vacina 
pela AstraZeneca/Fiocruz e 
R$ 2,5 bilhões para adesão 
ao Consórcio Covax Facitity, 
associado à aquisição de 42 
milhões de doses de vacinas.

Divulgação/Governo de São Paulo

Primeiros a serem vacinados serão os profissionais de saúde da linha de frente

A vacinação será 
gratuita e poderá 
ser obrigatória, 
segundo decisão 
do Supremo 
Tribunal Federal

Página 6, estados e municípios 
vão poder importar vacinas.
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Defesa do governador afastado tentou adiar seu depoimento, marcado para hoje, mas teve pedido negado

Witzel: Tribunal ouve testemunhas
O Tribunal Especial Misto 
(TEM), presidido pelo presi-
dente do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro, 
desembargador Claudio de 
Mello Tavares, começou a ou-
vir, nesta quinta-feira (17), as 
testemunhas do processo de 
impeachment do governador 
afastado Wilson Witzel. Antes 
do início dos depoimentos, 
a defesa do réu tentou adiar 
seu interrogatório, marcado 
para esta sexta-feira (18), 
alegando não ter tido tempo 
de ler documentos anexados 
ao processo na véspera, mas 
não teve o pleito acatado pelo 
colegiado do TEM – formado 
por cinco desembargadores 
e cinco deputados estaduais. 
Sete testemunhas não foram 
encontradas nos endereços 
fornecidos e poderão ser in-
timadas até o dia 22 de de-
zembro.

Na parte da manhã foram 

videoconferência por estarem 
presos.

O ex-subsecretário de Saú-
de Gabriell Neves foi o quar-
to a falar e, assim como as 
três testemunhas anteriores, 
também deixou de responder 
muitos questionamentos dos 
cinco desembargadores e cin-
co deputados estaduais que 
integram o Tribunal Especial 

Misto, por causa do inquérito 
no STJ. Ele afirmou, porém, 
que recebia ordens apenas 
de seu superior imediato, o 
secretário de Saúde Edmar 
Santos, e que não fazia parte 
do gabinete de crise montado 
por Wilson Witzel por conta da 
covid-19. Disse ainda não ter 
integrado nenhuma reunião 
sobre a construção dos hos-

pitais de campanha, porém 
participara do processo de 
compra de respiradores para 
os hospitais do Rio.  Gabriell 
Neves contou que a organi-
zação social Unir Saúde não 
prestava serviço para o Estado 
na época em que ele foi sub-
secretário, por já ter sido des-
classificada à época. Quando 
a OS foi reclassificada, ele 
já havia sido exonerado do 
governo.

O último a depor como 
testemunha da acusação foi o 
ex-subsecretário de Estado de 
Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento Ramon de 
Paula Neves, que se declarou 
amigo de Witzel e por isso foi 
ouvido como informante. Ele 
disse ter informado ao então 
governador de que recebera 
informações negativas sobre 
Gabriell Neves, quando este 
fora indicado para ser sub-
secretário de Saúde. Em res-

Brunno Dantas / TJRJ

Processo de impeachment do governador Wilson Witzel segue no TEM

Servidores teriam sido designados para defender imagem do prefeito

MPE ajuíza ação contra Crivella 
por abuso de poder político

O Ministério Público Eleitoral 
(MPE), por meio da 23ª Promo-
toria Eleitoral, ajuizou, nesta 
quarta-feira (16/12), Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral 
(AIJE) por abuso de poder po-
lítico cumulada com represen-
tação por conduta vedada, em 
face do prefeito do município 
do Rio, Marcelo Crivella, can-
didato derrotado à reeleição, e 
sua candidata a vice-prefeita, 
Andrea Louriçal Firmo de Araú-
jo, além do servidor municipal 
Marcos Paulo de Oliveira Lu-
ciano. A ação refere-se ao caso 
que, após denúncias e grande 
repercussão na mídia, ficou 
conhecido como ‘Guardiões 
do Crivella’.

Aponta a ação que, no cur-
so da campanha deste ano, 
constatou-se a reiteração de 
atos abusivos com viés po-
lítico, sempre em benefício 
da candidatura dos dois pri-
meiros representados, resul-
tando na instauração de dois 
Procedimentos Preparatórios 
Eleitorais. Com efeito, a partir 
de tais procedimentos, restou 

evidenciado de forma incon-
teste que Marcelo Crivella fez 
uso dos serviços de servidores 
públicos do Poder Executivo 
municipal, durante o horário 
de expediente normal, para 
blindagem e promoção de sua 
imagem pessoal e de sua can-
didatura ao cargo de prefeito no 
pleito de 2020.

Segundo a Promotoria Elei-
toral, ao longo do ano, e nota-
damente durante a pandemia 
da Covid-19, servidores públi-
cos municipais foram desig-
nados para ficar de prontidão 
nos hospitais públicos da rede 
municipal do Rio, com o ob-
jetivo de impedir e dificultar a 
realização de matérias jornalís-
ticas sobre a precária situação 
da saúde pública municipal. 
Neste sentido, os servidores 
foram organizados em gru-
pos de conversa do aplicativo 
Whatsapp (‘Guardiões do Cri-
vella’, ‘Assessoria Especial GBP’ 
e ‘Plantão’), ambientes virtuais 
nos quais recebiam suas de-
signações, sendo definidas as 
‘equipes’ que compareceriam 

em quais locais.
No caso, os servidores de-

signados recebiam ordens e 
prestavam contas ao servidor 
Marcos Paulo de Oliveira Lu-
ciano (vulgo ‘ML’), assessor 
especial do demandado Mar-
celo Crivella e administrador 
dos grupos de conversa. Do 
mesmo modo, os servidores 
eram advertidos, cobrados e 
elogiados pelo desempenho 
das atividades.

Pelo exposto, o MPE requer 
à Justiça o reconhecimento 
da prática de abuso de poder 
político, além da conduta ve-
dada prevista no inciso III do 
art. 73 da Lei nº 9.504/97, com 
a respectiva declaração de ine-
legibilidade dos representados 
para eleições que se realizarem 
nos oito anos subsequentes à 
eleição em que se verificaram 
os ilícitos narrados e cassação 
do registro ou do diploma nos 
termos do art. 22, inciso XIV, 
da Lei Complementar n° 64/90 
e do §5º do artigo 73 da Lei n° 
9.504/97; além da aplicação  
de multa.

ouvidas cinco testemunhas 
da acusação. O primeiro a 
ser ouvido foi o ex-secretário 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Energia 
e Relações Internacionais 
Lucas Tristão do Carmo, que 
declarou ter uma relação de 
inimizade com o ex-gover-
nador, e por isso foi ouvido 
como informante. Tristão 
afirmou que nunca foi inter-
mediário de quem quer que 
seja no governo Witzel e que 
tratava apenas de assuntos 
de sua própria pasta. Sobre 
sua relação com o escritório 
de Helena Witzel, mulher do 
governador afastado, ele usou 
de seu direito constitucional 
para não responder.

Sobre sua relação com 
Everaldo Dias Pereira, o pastor 
Everaldo, e com o empresário 
Mário Peixoto, Tristão afirmou 
ter atuado como advogado 
de ambos e, posteriormente, 

Prefeitura 
do Rio abre 
período para 
matrícula
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, informa que o 
período de matrícula para 
o ano letivo de 2021 para 
as unidades escolares da 
Rede Municipal de Ensino 
começa nesta sexta-feira 
(18), a partir das 8h. A inscri-
ção será realizada somente 
pela internet, no endereço 
eletrônico www.matricula.
rio. Os alunos que já estu-
dam nas unidades escola-
res do município, inclusive 
nas creches e Espaços de 
Desenvolvimento Infantil 
(EDI), e não desejam se 
transferir, terão a matrícula 
renovada automaticamente 
com vaga garantida e não 
necessitam acessar o site.  
Também será possível rea-
lizar as transferências in-
ternas para alunos já matri-
culados na Rede Municipal 
de Ensino.

O s  n ov o s  a l u n o s  d a 
Educação Especial (a par-
tir de 4 anos de idade e 
com deficiência) poderão 
se inscrever do dia 18 a 21  
de dezembro. Para as cre-
ches, os responsáveis de 
crianças de 6 meses a 3 
anos e 11 meses terão de 5 a 
 10 de janeiro para acessar 
o site.

CAP-Uerj vai ganhar uma 
nova unidade na Tijuca
A Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj) e o 
Governo do Estado firmaram 
parceria para que o Institu-
to de Aplicação Fernando 
Rodrigues da Silveira - CAp-
-UERJ ganhe uma nova sede. 
Nesta quinta-feira (17), o 
presidente do Legislativo 
fluminense, deputado André 
Ceciliano (PT), assinaram o 
termo de repasse de R$ 26 
milhões aos cofres do Estado 
para que seja feita a desa-
propriação de um terreno 
na Tijuca, Zona Norte do 
Rio de Janeiro. O governador 
em exercício, Cláudio Casto, 
participou da cermônia, que 
encerra as atividades do ano 
no Parlamento.

“A nova sede é uma antiga 
reivindicação da comuni-
dade capiana, que merece 
ocupar um espaço à altura 
de suas tradições como re-
ferência no ensino público, 
gratuito e de qualidade no 
Rio de Janeiro. É muito im-
portante que o CAp-UERJ 
esteja instalado num am-
biente pensado para ser um 
colégio, com uma estrutu-
ra que permita a alunos, 
professores e funcionários 
desenvolver todo o seu po-
tencial e explorar seus ta-
lentos. Que crianças e jovens 
possam experimentar em 
aulas no laboratório, que se 
aprofundem na biblioteca, 

que possam competir e tor-
cer nas quadras”, afirmou 
Ceciliano.

O governador Cláudio 
Castro assinou a desapro-
priação do terreno também 
nesta quinta-feira. A inicia-
tiva vai permitir aumento 
na oferta de vagas, além da 
ampliação dos cursos. O 
novo CAp-UERJ vai ocupar 
as instalações do antigo 
Instituto Padre Leonardo 
Carrescia, que encerrou as 
atividades no ano passado, 
depois de 73 anos.

Instituição ligada à Uni-
versidade do Estado do Rio 
de Janeiro, o CAp-UERJ pro-
move formação integral aos 
estudantes de Educação 
Básica, Ensino Fundamen-
tal e Médio, além de pro-
porcionar experiências de 
aula aos graduandos da 
Uerj, voltados à docência.  
O instituto recebe, ainda, 
filhos de funcionários e pro-
fessores.

posta, Witzel teria dito que o 
secretário Edmar Santos teria 
afirmado ter total confiança 
em Gabriell e a nomeação 
acabou se confirmando.

Todas as testemunhas da 
acusação que depuseram 
nesta quinta-feira são acu-
sadas de pertencerem ao 
esquema de corrupção que 
teria causado um dano de R$ 
500 milhões na Saúde do Rio 
de Janeiro durante o governo 
de Wilson Witzel.

O Tribunal Especial Misto 
é composto pelos desembar-
gadores Teresa Castro Neves, 
Maria da Glória Bandeira de 
Mello, Inês da Trindade, José 
Carlos Maldonado e Fernan-
do Foch e pelos deputados 
estaduais Waldeck Carneiro 
(PT), relator do processo, Ale-
xandre Freitas (Novo), Chico 
Machado (PSD), Dani Mon-
teiro (PSol) e Carlos Macedo 
(REP).

Terreno na 
Zona Norte 
do Rio vai ser 
desapropriado 
por R$ 26 
milhões

terem se tornado amigos. 
A segunda testemunha a 

ser ouvida foi Luiz Roberto 
Martins, acusado de ser o ope-
rador financeiro do esquema 
criminoso que funcionava na 
área da Saúde que, segundo a 
denúncia, era chefiado pelo 

empresário Mário Peixoto. 
Luiz Roberto também men-
cionou o inquérito no qual é 
réu no STJ para manter-se ca-
lado a maior parte do tempo. 

Tanto Lucas Tristão quan-
to Luiz Roberto e o pastor 
Everaldo foram ouvidos por 
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No total, seis pessoas foram presas, entre elas quatro PMs do Batalhão de São Gonçalo (7º BPM)

Presos suspeitos de tentar matar inspetor
Seis pessoas foram presas, 
sendo cinco policiais militares, 
na manhã de ontem (17), por 
agentes da Polícia Civil e do 
Gaeco, do Ministério Público 
do Rio de Janeiro, acusadas 
de terem organizado a execu-
ção de um inspetor em abril 
deste ano, que investigava a  
máfia dos cigarros contraban-
deados.

A Operação, nomeada “To-
dos por Um” cumpriu mais 
de 15 mandados de busca e 
apreensão, sendo que destes, 
treze são agentes da Polícia 
Militar, um deles é capitão e 
outro tenente, que não tive-
ram a prisão decretada.

Desde o início da manhã, 
o 7ºBPM (são Gonçalo), Bata-
lhão de Vias Especiais (BPVE), 
15º BPM (Duque de Caxias) e 
35º BPM (Itaboraí) passaram 
por buscas com apoio da cor-
regedoria da PM.

As seis pessoas envolvidas 
na tentativa de homicídio 

que já foram denunciadas 
pelo MP e tiveram prisões 
decretadas pela Justiça são o 
cabo Sérgio Berbereia Basile 
(7ºBPM), cabo Mauro Simões 
de Castro (7ºBPM), sargento 
Fagner Alves da Silva (7ºBPM), 
sargento Joamilton Tomaz Ri-
beiro - cujo a impressão digital 
foi encontrada na porta do 
veículo utilizado no ataque (7º 
BPM), cabo Euclydes José do 
Prado Filho, o Dinho (lotado 
no BPVE) e Sérgio Leonardo 
dos Santos Antônio, que é 
informante do grupo.

A tentativa de homicídio 
aconteceu no dia 14 de abril 
deste ano, o alvo foi o inspetor, 
lotado na 39ª DP (Pavuna), que 
foi surpreendido com 20 tiros 
em seu carro quando chega-
va em casa, no bairro de Vila 
Valqueire, Zona Oeste do Rio.

A vítima ficou ferida na 
perna, mas conseguiu escapar 
pelo banco de trás e os crimi-
nosos fugiram.

Reprodução/TV Globo

As seis pessoas envolvidas na tentativa de homicídio, que já foram denunciadas pelo o MP, tiveram prisões decretadas

Homens são suspeitos de envolvimento na morte de Diogo Andrade

Polícia cumpre mandados contra 
ex-seguranças de bicheiro
A Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organizadas 
e Inquéritos Especiais (Draco) 
e a Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC) fizeram uma 
operação, ontem (17), para 
cumprir quatro mandados 
de busca e apreensão contra 
um ex-policial militar, um ex-
-bombeiro, um policial militar 
da ativa e mais um suspeito, 
ex-seguranças do contraventor 

Rogério Andrade. De acordo 
com as investigações, os mi-
litares são apontados como 
responsáveis pela emboscada 
e atentado que acabou na mor-
te do filho do contraventor, 
Diogo Andrade, à época com 
17 anos.

Segundo as investigações, 
um dos suspeitos estava esca-
lado para trabalhar no dia do 
atentado, mas não apareceu. 

Ainda segundo a polícia, a ex-
plosão cinematográfica matou 
o filho de Rogério e aumentou 
a tensão na disputas pelo jogo 
do bicho na cidade.

A Corregedoria da PM tam-
bém participou da ação. As 
equipes realizaram diligências 
no Recreio dos Bandeirantes, 
Vila Valqueire, Realengo, na 
Zona Oeste da capital, e Iguaba 
Grande, na Região dos Lagos.

Flagrado em 
Piraí com 
notas falsas 
de R$ 200
Policiais civis da 88ª DP (Barra 
do Piraí) prenderam em fla-
grante, na quarta-feira (16), 
um homem, de 23 anos, com 
notas falsas de R$ 200. Segun-
do as investigações, ele estava 
repassando as cédulas para 
comerciantes da cidade.

O homem foi preso após 
uma frentista de um posto de 
gasolina desconfiar das no-
tas. Ao ser questionado pela 
autenticidade do dinheiro, o 
homem se irritou e arrancou 
com o carro, que derrubou a 
vítima no chão. Os policiais 
foram acionados, levantaram 
informações por meio do setor 
de inteligência, localizaram e 
prenderam o suspeito, no bair-
ro Laranjeiras, no município de 
Piraí, Região do Médio Paraíba.

Segundo o titular da 88ª 
DP, delegado Rodolfo Atala, o 
acusado vai responder pelos 
crimes de moeda falsa, estelio-
nato e lesão corporal.
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Dólar recua com 
notícias de vacinação
O início da vacinação em 
diversos países e os avanços 
na negociação de um novo 
pacote de estímulos para a 
economia norte-americana 
fizeram o dólar voltar para 
níveis inferiores a R$ 5,10. A 
bolsa subiu pela terceira ses-
são seguida e aproximou-se 
da máxima histórica, alcan-
çada em janeiro.

O dólar comercial fechou 
a quinta-feira (17) vendido 
a R$ 5,079, com recuo de R$ 
0,027 (-0,54%). A cotação 
operou todo o dia em bai-
xa. Na mínima da sessão, 
por volta das 13h, a moeda 
norte-americana atingiu R$ 
5,04.

No mercado de ações, 
o índice Ibovespa, da B3, 
fechou o dia aos 108.401 
pontos, com alta de 0,46%. 
O indicador está no nível 
mais alto desde 23 de janeiro, 
quando estava em 113.528 
pontos e bateu recorde his-
tórico.

O Brasil beneficiou-se 
com a entrada de capital 
externo em países emer-

gentes em meio ao início da 
vacinação contra a covid-19 
nos Estados Unidos e no 
Reino Unido e ao anúncio 
de que diversos países da 
União Europeia começarão 
a imunizar a população em 
27 de dezembro.

Para os investidores, o 
processo de vacinação per-
mitirá uma reabertura mais 
ampla da economia. Esse 
cenário beneficia investi-
mentos de maior risco, como 
os de mercados emergentes.

As negociações para um 
novo pacote de estímulos 
para a economia norte-ame-
ricana também contribuí-
ram para o otimismo global. 
Ontem, o presidente eleito 
dos Estados Unidos, Joe Bi-
den, disse que as conversas 
no Congresso norte-ame-
ricano prosseguirão no fim 
de semana, se necessário. 
Caso seja aprovado, o pa-
cote resultará na injeção de 
dólares na economia global, 
reduzindo a pressão sobre o 
câmbio em países emergen-
tes, como o Brasil.

País volta 
a registrar 
mais de mil 
mortes/dia
O Brasil registrou 1.092 novas 
mortes por covid-19 segundo 
atualização divulgada ontem 
(17) pelo Ministério da Saú-
de. Com isso, o país voltou ao 
nível de setembro. O último 
dia em que foram registra-
dos mais de 1 mil  óbitos foi 
no dia 30 daquele mês. Com 
estas mortes acrescidas às 
estatísticas, o número de fa-
lecimentos provocados pela 
pandemia totalizou 184.827. 
Na quarta-feira (16) o sistema 
do Ministério da Saúde mar-
cava 183.735 óbitos. Há 2.236 
mortes em investigação.

De acordo com o balanço 
do ministério, o número de 
diagnósticos positivos desde 
o início da pandemia chegou a 
7.110.434. Nas últimas 24 horas 
foram registrados 69.826 novos 
casos. Na quarta-feira foram 
notificadas 70.574 pessoas 
infectadas e 7.040.608 casos. 
Ainda conforme a atualização 
do órgão, há 747.905 pacientes 
em acompanhamento.

Decisão é do ministro Ricardo Lewandowski, do Supremo Tribunal Federal

Estados, municípios e DF 
poderão importar vacinas

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Ricardo 
Lewandowski decidiu ontem 
(17) que os estados, muni-
cípios e o Distrito Federal 
poderão importar vacinas 
contra a covid-19 que foram 
aprovadas pelas autoridades 
sanitárias de outros países. 
Na decisão, o ministro auto-
riza a importação somente 
diante do eventual descum-
primento do plano nacional 
de vacinação e se a Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) não expedir 
autorização para uso de um 
imunizante em 72 horas, 
prazo previsto em lei. 

A decisão tem caráter pre-
ventivo e foi tomada a partir 
de uma ação protocolada pela 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB). Até o momento, 
nenhum dos laboratórios que 
desenvolvem a vacina contra 
o novo coronavírus pediu 
autorização da Anvisa para 
comercialização da vacina. 

“Defiro em parte a cautelar 
para assentar que os estados, 
Distrito Federal e municípios, 
no caso de descumprimento 
do Plano Nacional de Ope-
racionalização da Vacinação 
contra a Covid-19, recente-
mente tornado público pela 

União, ou na hipótese de que 
este não proveja cobertura 
imunológica tempestiva e 
suficiente contra a doença, 
poderão dispensar às respec-
tivas populações as vacinas 
das quais disponham”, deci-
diu o ministro.

Antonio Cruz/Agência Brasil

Ministro autorizou a importação se houver problemas no plano de vacinação



CLASSIFICADOS 7Sexta-feira, 18/12/2020 ofluminense.com.br

 



Esportes8 Sexta-feira, 18/12/2020ofluminense.com.br

CAS mantém Rússia 
fora das Olimpíadas
A Corte Arbitral do Esporte 
(CAS), na Suíça, confirmou 
ontem a manutenção da ex-
clusão da Rússia de compe-
tições internacionais pelos 
próximos dois anos. Assim, 
atletas e equipes russas só po-
derão participar da Olimpíada 
de 2021, da Copa do Mundo e 
dos Jogos de Inverno de 2022, 
entre outras competições, se 
confirmarem que não estão 
envolvidos em casos de do-
ping.

Em Tóquio, esses atletas 
estarão sob uma bandeira do 
Comitê Olímpico Internacio-
nal. E, no caso da conquista de 
alguma medalha, o hino russo 
não será executado.

Inicialmente, o país tinha 
sido banido do esporte por 

quatro anos pela Agência 
Mundial Antidoping (WADA, 
sigla em inglês) por causa de 
um sistema de doping que 
teve envolvimento de altas au-
toridades russas. Para a Corte, 
entre outras irregularidades 
constatadas desde 2014, hou-
ve adulteração de um banco 
de dados do laboratório de 
Moscou antes da entrega ofi-
cial do material à WADA.

Na decisão de ontem, 
porém, houve a redução do 
prazo de quatro para dois 
anos. Também ficou decidi-
do que os atletas até pode-
rão usar o nome Rússia nos 
uniformes, se apresentarem 
a expressão Atleta Neutro 
no mesmo tamanho e com 
o mesmo destaque.

Atacante polonês conquista o prêmio de melhor do mundo concedido pela Fifa

Lewandowski bate CR7 e 
Messi e leva o ‘The Best’
O atacante polonês Robert 
Lewandowski conquistou on-
tem o prêmio Fifa The Best, 
de melhor jogador do mundo, 
em cerimônia virtual realizada 
pela Fifa. Ele deixou para trás 
na disputa o craque argentino 
Lionel Messi e o português 
Cristiano Ronaldo.

A cerimônia, promovida 
pela entidade máxima do fu-
tebol, prestou várias homena-
gens aos ex-jogadores Diego 
Maradona e Paolo Rossi, que 
faleceram recentemente.

A conquista do atacante do 
Bayern de Munique acontece 
após mais uma temporada 
repleta de gols e de conquis-
tas. Para superar os badalados 
Messi e Cristiano Ronaldo, 
Lewandowski marcou 59 gols 
na última temporada (soman-
do pelo clube e sua seleção), e 
foi peça fundamental em uma 
temporada perfeita da equipe 
de Munique, que culminou 
com a conquista da última 
edição da Liga dos Campeões 
da Europa.

Entre as mulheres a honra-
ria coube à lateral inglesa Lucy 
Bronze (Manchester City), um 
dos destaques da seleção de 
seu país. Ela venceu na dis-
puta a dinamarquesa Pernille 
Harder (Chelsea) e a francesa 
Wendie Renard (Lyon).

Arrasca não leva - Já o prê-
mio do gol mais bonito da tem-
porada foi para o sul-coreano 
Heung-min Son (Tottenham), 
que venceu a disputa graças 
a um golaço, no qual dá uma 
arrancada da defesa de sua 
equipe até a meta do Burnley. 
Ele disputava a honraria com 
o uruguaio Arrascaeta (Fla-
mengo), que concorria graças 

a um gol de bicicleta contra o 
Ceará, e o uruguaio Luis Suárez 
(Atlético de Madrid), por gol 
marcado quando ainda estava 
no Barcelona.

Entre os treinadores, o ale-
mão Jürgen Klopp (Liverpool) 
foi escolhido como o melhor 
do mundo, após um grande 
trabalho à frente da equipe 
inglesa, que voltou a figurar 
entre as principais do mun-
do nas últimas temporadas. 
Ele disputava a honraria com 
seu compatriota Hansi Flick 
(Bayern de Munique), atual 
detentor do título da Liga dos 
Campeões, e o argentino Mar-
celo Bielsa (Leeds United), re-
conhecido como uma referên-
cia para vários dos treinadores 
da atualidade.

Já no feminino, a vence-

dora foi a holandesa Sarina 
Wiegman, comandante da 
seleção feminina de seu país. 
Ela deixou para trás na dispu-
ta o francês Jean-Luc Vasseur 
(Lyon) e a inglesa Emma Hayes 
(Chelsea).

Goleiros - Na disputa pelos 
títulos de melhores goleiros da 
temporada, os prêmios fica-
ram com atletas que ajudaram 

suas equipes a conquistarem 
as últimas edições da Liga 
dos Campeões. A francesa 
Sarah Bouhaddi (Lyon) foi a 
vencedora entre as mulheres, 
superando a chilena Christiane 
Endler (PSG) e a norte-ameri-
cana Alyssa Naeher (Chicago 
Red Stars).

Entre os homens a honra-
ria coube ao alemão Manuel 
Neuer (Bayern de Munique), 
que impediu o bicampeonato 
do brasileiro Alisson (Liver-
pool) e uma vitória do esloveno 
Jan Oblak (Atlético de Madrid). 
Apesar da derrota nesta cate-
goria, o brasileiro ficou dentro 
da seleção da temporada, que 
conta com outro brasileiro, 
Thiago Alcântara (Bayern de 
Munique), que é naturalizado 
espanhol.

Son levou o 
prêmio de gol 
mais bonito, 
superando 
Arrascaeta, do 
Flamengo

Reprodução do Twitter

O prêmio ‘The Best’ coroou a excelente temporada de Robert Lewandowski com a camisa do Bayern de Munique

Cartola ‘culpa’ Kelvin 
por derrota no Sul

O Botafogo ain-
da não digeriu 
bem a derrota 
para o Interna-
cional. Isso por-
que o segundo 

gol gaúcho aconteceu após 
polêmica.

O lateral-direito Kevin co-
brou falta para o lado para 
ninguém e deu no pé de Yuri 
Alberto, que mandou para a 
rede. Os alvinegros alegaram 
que o jogador não deu a saída 
de bola, mas quis deixar para 
um companheiro reiniciar o 
jogo.

O gerente de futebol Túlio 
Lustosa falou sobre o lance, 
mas não deixou de afirmar que 
Kevin também errou no caso.

“Em momento algum o 
Kevin reiniciou a partida. Teve 
ingenuidade, mas toca a bola 
e vira de costas. Quem reinicia 
a partida para jogar não tem 
essa atitude. Isso não o isenta 
de culpa, foi muito ingênuo, 
jogador de futebol profissional 
não pode ter esse tipo de inge-
nuidade”, disse ao programa 
“Os Donos da Bola”, da Band.

Túlio Lustosa revelou que 
Kevin ficou muito abatido após 
a partida, por conta do erro 
que proporcionou a derrota 
alvinegra no Beira-Rio.

“O Kevin estava arrasado 
após a partida, no vestiário. 
Ele teve a percepção de que 
teve ingenuidade, mas o toque 
foi totalmente displicente, não 
foi reiniciando a partida. Deu 
margem para um árbitro que 
não vinha bem na partida. 
Tem que cuidar para o árbitro 
não nos prejudicar. Ele poderia 
ter tido a interpretação correta 
do lance, atleta não reiniciou 
o jogo e a bola estava fora do 
local de cobrança”, declarou.

O Botafogo volta a campo 
amanhã, quando enfrenta o 
Coritiba, às 21h (Brasília), no 
Couto Pereira.

Vitor Silva / Botafogo

Kevin, segundo o diretor Túlio Lustosa, ficou arrasado após derrota para o Inter

Renovação não avança e camisa 1 está perto do adeus ao Rubro-Negro

Goleiro Diego Alves cada vez 
mais distante do Flamengo

A diretoria do 
Flamengo vem 
buscando ade-
quar as finanças 
após a perda de 
receita  nesta 
temporada. Por 

isso, os dirigentes tratam da re-
novação de contrato de alguns 
jogadores.

O principal caso é o do go-
leiro Diego Alves. O arqueiro 
tem contrato até o fim do ano 
e negocia a extensão do vínculo 
com o Flamengo.

Só que a negociação vem 
se arrastando e parece que não 
terá um final feliz. Neste fim de 
semana, Diego Alves ganhou 
apoio público do elenco ru-
bro-negro na vitória contra o 
Santos.

No entanto, parece que a 
manifestação dos jogadores 

não surtiu efeito na diretoria. 
Isso porque os dirigentes ru-
bro-negros estão irredutíveis 
na última proposta encami-
nhada para o jogador.

Com isso, Diego Alves está 

próximo de deixar o Flamengo. 
O goleiro esperava um aumen-
to salarial significativo, além 
de um contrato por dois anos. 
Mas, os rubro-negros propuse-
ram aumento pequeno e vín-
culo por mais uma temporada.

Sem Diego Alves, o Flamen-
go deve ter o jovem Hugo Sou-
za na reta final do Campeonato 
Brasileiro. O goleiro teve boas 
atuações durante a lesão do 
veterano arqueiro, mas ficou 
marcado pela falha contra o 
São Paulo, na Copa do Brasil.

Marcelo Cortes / Flamengo

Diego Alves tem mais dois jogos pelo 

Fla antes de expirar seu contrato

Justiça confirma 
vitória de Salgado

A  e l e i ç ã o  d o 
Vasco foi cerca-
da de polêmi-
ca. Dois pleitos 
f o ra m  f e i t o s , 
sendo um pre-
sencial e outro 

on-line. Em cada uma um 
vencedor.

Com isso, a decisão sobre 
o próximo presidente do 
Vasco foi decidida na Justiça. 
Luiz Roberto Leven Siano e 
Jorge Salgado se declararam 
vencedores em cada pleito.

Leven Siano foi o vence-
dor da eleição presencial, 
enquanto Salgado foi o ven-
cedor da eleição online. O 
atual presidente Alexandre 
Campello propôs um tercei-
ro pleito com os dois, mas a 
sugestão foi negada.

Ontem, em julgamento 
realizado no TJ-RJ, o recurso 
de Leven Siano foi negado. O 
candidato pedia a validade 

da eleição presencial, o que 
não aconteceu.

Com isso, foi validada a 
eleição on-line, no qual Jor-
ge Salgado foi o vitorioso. A 
tendência é a de que Salgado 
seja confirmado como novo 
presidente cruz-maltino.

“Sou uma pessoa de pala-
vra, portanto acato o resulta-
do como eu mesmo propus. 
O Vasco não merece mais in-
definição. Que os torcedores 
compreendam que a decisão 
de por um ponto final nisso 
é definitiva e é pelo Vasco”, 
escreveu Leven Siano, em 
sua rede social.

Jorge Salgado vai estar à 
frente do Vasco no próximo 
triênio e terá que conviver 
com as dificuldades financei-
ras. Além disso, o novo man-
datário terá pouco tempo 
para acertar a permanência 
do meia Martín Benítez junto 
ao Independiente-ARG.

Tricolor tem um empate e uma derrota após saída de Odair Hellmann

Fluminense corre para fazer 
as pazes com a vitória

O Fluminense 
ainda não ven-
ceu desde que 
o técnico Odair 
Hellmann trocou 
o clube pelo fute-
bol árabe. Depois 

do empate com o Vasco no 
último domingo, o Tricolor foi 
derrotado pelo Atlético-GO, na 
quarta-feira, em Goiânia.

Lento e sem criatividade, 
o time teve um desempenho 
ofensivo muito fraco. O técnico 
Marcão prometeu trabalhar nos 
próximos dias para corrigir as 
deficiências.

“Vamos trabalhar bem para 
corrigir essa questão de criati-

vidade. Temos que criar opções 
para finalizar mais, ter mais 
profundidade. Não ficamos 
satisfeitos. Vamos treinar essa 
semana para o mais rápido pos-
sível equacionar essa questão e 
tornar nossa equipe mais peri-
gosa para criar mais situações e 
complicar os adversários. Ten-
tar repetir o que deu certo e criar 
novas situações para eliminar o 
que tem dado errado”, afirmou.

O Tricolor terá muitos dias 
para se preparar para o próximo 
jogo, que só acontecerá no sá-
bado, dia 26 de dezembro. En-
tretanto, o Flu terá uma pedreira 
pela frente, já que vai encarar o 
líder São Paulo, no Maracanã.

“Fizemos treinamentos que 
foram muito bons durante a 
semana, principalmente em 
relação à profundidade, que 
cobramos muito. Consegui-
mos êxito no treinamento, no 
primeiro tempo não saiu, mas 
temos que procurar maneiras 
de ferir mais o adversário. Va-
mos trabalhar para criar essas 
situações. Principalmente para 
criar profundidade e furar as 
defesas”, projetou.

Para enfrentar o São Paulo, 
Marcão ganhou dois desfal-
ques certos. O volante Hud-
son e o meia Ganso recebe-
ram o terceiro amarelo em 
Goiânia.

Rio Open 
2021 é adiado 
devido à 
covid-19
A organização do Rio Open 
de tênis divulgou através das 
redes sociais que a edição 
2021 do torneio não será mais 
realizada em fevereiro. “Em 
função do cenário de incer-
teza com relação à pandemia 
provocada pelo novo coro-
navírus (covid-19), a IMM 
Esporte e Entretenimento, em 
conjunto com ICT (Instituto 
Carioca de Tênis), decidiu 
não realizar a oitava edição 
do Rio Open em fevereiro. 
No momento, a organização 
do torneio está em contato 
com a Associação de Tenistas 
Profissionais (ATP) a fim de 
verificar a possibilidade de 
destinação de uma nova data 
para realização do Torneio em 
2021”, informa o documento.

Desde o começo da pan-
demia, a IMM também to-
mou a decisão de suspen-
der a realização de todos os 
eventos com presença de 
público, como foi o caso da 
edição presencial da São 
Paulo Fashion Week e do fes-
tival gastronômico Taste. “A 
determinação foi de que só 
voltaríamos a realizar even-
tos quando fosse possível 
estabelecer protocolos que 
assegurassem a segurança de 
colaboradores, fornecedores 
e das pessoas que nos con-
fiam seu momento de lazer. 
Como ainda não foi possível 
efetivar essas medidas, não 
restou outra saída a não ser a 
não realização em fevereiro”, 
salientou a empresa.

O Rio Open é o primeiro 
ATP World Tour 500 da his-
tória do Brasil, sendo um 
dos 22 mais importantes do 
calendário mundial.

O torneio está trabalhando 
com a ATP para uma nova 
data que permita a realização 
da 8ª edição do Rio Open ain-
da em 2021. Caso contrário, o 
evento retorna em 2022.

Dirigente disse 
que lateral foi 
‘ingênuo’ em 
lance polêmico 
no Beira-Rio

Caso Diego Alves 
não fique, Hugo 
Souza deve 
assumir a vaga


